



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## La preseas se abarata

Entre las personas que han recibido la orden mexicana del Águila Azteca hay de todo, como en botica. Algunos nombres revaloran a la preseas y otros la abaratan.

Entre estos últimos se encuentra el nombre de Miguel Díez-Canel, presidente de Cuba, que encabeza un gobierno dictatorial que castiga con cárcel cualquier protesta en la isla. Se vio hace muy poco como para olvidarlo.

En esa misma lista se encuentra Jared Kushner, yerno de Trump y esposo de Ivanka, además del Sha de Irán, Cristina Fernández de Kirchner, Juan Manuel Santos y Mauricio Macri personajes controvertidos, algunos repudiados en su propio país, lo que no impidió que los galardonaran.

**Hay artistas como Bono, Serrat, García Márquez o Vargas Llosa, incluso chefs como Rick Bailess y ex futbolistas como Franz Bekenbauer.**

A otro cubano, también conocido dictador, Fidel Castro le tocó la suya. De modo que lo que tiene que revisarse en el criterio para repartirla, porque que eso de servicios prominentes a la humanidad se presta a que cada presidente lo interprete como quiera.

### Edomex, campaña vertiginosa

En el Edomex terminaron los rounds de sombra. De ahora en adelante las contrincantes sacarán a relucir su instinto de competencia con todo tipo de golpes, válidos y de los otros

El epicentro de la contienda será Texcoco, sede del grupo político al que pertenece la maestra Delfina, pero la alianza Va por México quiso mandar el mensaje de que no piensa ceder esa localidad sin pelear y por eso fueron allá para el cierre de precampaña, con Alito y Osorio Chong posando juntos para la foto.

**Para todos los partidos involucrados el Edomex es una plaza estratégica, pero para el PRI es un asunto, lite-**

**ral, de vida o muerte. Si gana seguirá en la pelea y se abre la posibilidad del regreso, pero si pierde será irrelevante a nivel nacional. De modo que no se puede guardar nada.**

El tercero en discordia es Juan Zepeda de MC, partido que ha recibido en los últimos días a militantes de Morena descontentos con las decisiones de ese partido que no se interesa, dicen, por los jóvenes.

La campaña en el Edomex será vertiginosa, de manera que lo mejor es que se abrochen los cinturones.

### Fortalecer al candidato

En Coahuila, mientras tanto, la alianza Va por México, está en la etapa de fortalecer a su candidato con la legitimidad de una suerte de elección primaria de la que emerge, sin sorpresa, Manolo Jiménez como abanderada de PRI, PAN y PRD.

**El objetivo es transmitir la idea de que es posible ganar y que la unidad y la disciplina hacen la diferencia con los partidos de enfrente afines de la 4T que cada uno agarró su propio camino.**

Lo cierto es Morena mostró músculo en la plaza de toros de Saltillo para el cierre de campaña de Armando Guadiana a quien flanquearon Mario Delgado y Citlalli Hernández. Ya se verá si PT y PVEM crecen compitiendo solos o si pronto se arrepienten y vuelven al redil morenista.

### 2023, faltará agua

Se asoma en el horizonte una crisis hídrica. En diversos gobiernos estatales, comenzando con Nuevo León, hay preocupación porque el 2023 será otro año difícil para el abastecimiento de agua.

El año pasado esa entidad vivió una verdadera emergencia y hay señales de que las cosas vienen igual o más complicadas.

**El problema se extiende incluso a**

Continúa en siguiente hoja



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	3	13/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

la Ciudad de México, ya que las lluvias han disminuido y la metrópoli recibe menos agua del llamado Sistema Cutzamala que atraviesa Michoacán y el Edomex antes de llegar a la capital del país.

La escasez de agua tiene elevados costos sociales y, hay que decirlo, también

políticos. En una etapa de efervescencia en la lucha por el poder los costos pueden ser elevados para las autoridades.

Mientras más rápido se incorpore a la población en general al problema, mejor. Cuidar el agua, evitar desperdicios, compete a todos •